
 

 
 

MINISTERIO  
PARA LA TRANSICIÓN 
ECOLÓGICA Y EL RETO 
DEMOGRÁFICO 
 

 

CONFEDERACIÓN 

HIDROGRAFICA 

DEL TAJO 

 

 

 
AVENIDA DE 

PORTUGAL, 81 

28071 – MADRID 

TEL. 91 5 35 05 00 

FAX 91 470 03 04 

CORREO ELECTRÓNICO 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                         
ACTA 

 
DE LA SESIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE EXPLOTACIÓN DE TAJO MEDIO, TAJUÑA Y 
JARAMA EL DÍA 1 DE DICIEMBRE DE 2022. 
 

Sres. Asistentes:  
 
Previamente convocados por el Sr. 

Presidente, se reúnen por videoconferencia, 
siendo las 11:30 horas del día 1 de Diciembre 
de 2022, los Sres. que al margen se 
relacionan, componentes de la Junta de 
Explotación de Tajo Medio, Tajuña y Jarama. 

Abierta la sesión por el Sr. Presidente, se 
pasa a deliberar sobre los asuntos del Orden 
del Día: 

1. LECTURA Y APROBACIÓN, SI 
PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN 
ANTERIOR. 

2. SITUACIÓN DE EMBALSES. 

3. ACTUACIONES PREVISTAS Y EN 
EJECUCIÓN. 

4. RUEGOS Y PREGUNTAS 

 

 

 
Presidente: 
 
D. Álvaro Martínez Dietta- Director Técnico de C.H.T. 
 
Vocales y asistentes: 
 
Dª. Irene Melón Pérez  – Jefa de Explotación de C.H.T. 
 
Dª Mireia García-Cuenca – Jefa Servicio Comisaría Aguas 

 
D. Santiago Buján Blasco – Jefe Servicio Zona 4ª Explotación 
 
D. Luis A. Muñoz Delgado – I.T. Zona 4ª Explotación 
 

 

D. Andrés García Moral– Jefe Servicio Zona 1ª de Explotación 

 
D. Gustavo A. García de la Llave – Oficina Zona 2ª Explotación 
 
 
D. Arturo Valbuena Palomero – Naturgy 
Dª Raquel Pacheco Fernández - Naturgy 
 
Dª Belén Benito Martínez– Canal Isabel II 
Dª C .Marta Soriano Roncero – Canal Isabel II 
D. Diego Pérez Cecilia – Canal Isabel II 
 
Dª. Angela Rojo del Águila – C. R.  Canal de las Aves  
D. Manuel Píriz  Carmena – C.R. Canal de las Aves 
 
D. Julián Martín Sierra – C.R. Real Acequia Jarama 
 
Invitados: 
 
Dª Mª Ángeles Sánchez – C.R. Chinchón 
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1.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior 

Comienza la sesión a las 11:30 horas y el Presidente, D. Álvaro Martínez Dietta da la bienvenida a 
esta Junta de explotación e identifica a todos los asistentes a la videoconferencia. 

Pregunta si hay alguna objeción a la aprobación del acta de la sesión anterior e interviene D. Manuel 
Píriz de la Comunidad de Regantes de las Aves de Aranjuez para recordar la reunión que aún tienen 
pendiente de concretar con el SAIH y el Presidente le remite al último punto del orden del día para realizar 
su ruego o pregunta, y al no haber ninguna objeción a la misma, se aprueba por unanimidad. 

 

2. y 3.- Situación de embalses. Actuaciones previstas y en ejecución 

El Presidente presenta a Dª Irene Melón Pérez, Ingeniera de Caminos, Canales y Puertos del Estado, 
como nueva Jefa de Explotación y anteriormente, y ahora también compartido, Jefa de Servicio de la Zona 
3ª de Explotación. 

Dª Irene Melón Pérez comienza diciendo que el volumen almacenado en todos los embalses 
correspondientes a esta Junta es de 4439 hm3 , lo que supone un 40,2 % de la capacidad total, con 448 hm3 
menos que el año pasado por estas fechas. Todos los sistemas se encuentran en normalidad y sobre la 
Tajera desea indicar que, a pesar de contar a fecha actual con 17,83 hm3  pasaría a pre-alerta si se bajara 
a 16,72.  

La capacidad del resto de embalses es la siguiente: 

 

  

hm3 actuales 

 

▪ Atazar 210,25  

▪ La Tajera 17,83  

▪ Castrejón 38,44  

▪ El Villar 10,87  

▪ Finisterre 1  

▪ Guajaraz 8,58  

▪ La Jarosa 3,4  

▪ Navacerrada 3,88  

▪ El Pardo 4,02  

▪ Pinilla 24,77  

▪ Riosequillo 29,36  

▪ Santillana 46,1  

▪ Torcón 1,88  

▪ El Vado 16,66  
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▪ Valmayor 99,49  

▪ El Vellón 27,78  

▪ El Castro 0,98  

▪ Fuentesviejas 24,8  

 

 

 

Da paso a los Jefes de Servicio de las distintas zonas para tratar el siguiente punto del orden del día, 
relativo a actuaciones previstas y en ejecución 

D. Santiago Buján, Ingeniero Jefe de la Zona 4ª de Explotación detalla que la campaña se ha 
desarrollado con relativa normalidad en lo que se refiere al Tajuña y como en años anteriores la Comunidad 
de Regantes de Chinchón solicitó, en mayo, 12 sueltas de 0,5 hm3 pero, debido a las altas temperaturas 
sufridas, las sueltas aumentaron su caudal a mediados de junio y pasaron a ser 14 sueltas, con un volumen 
consumido bastante mayor, con 4 hm3 más que el año anterior. Como bien ha comentado la Jefa de 
Explotación, la situación del embalse de la Tajera es bastante ajustada y cede la palabra al Ingeniero Técnico 
de la zona para detallar las actuaciones. 

Toma la palabra D. Luis Alberto Muñoz y comenta que se encuentra, actualmente, el contrato de 
servicios para las labores de explotación y mantenimiento, ya que el anterior contrato finalizó en el mes de 
septiembre pasado, al igual que la redacción del “Proyecto de la regularización de las condiciones 
estructurales y refuerzo de los sistemas de control y seguimiento en la Presa de La Tajera”. 

En ejecución se encuentra el contrato de “Servicios para la ejecución de diversas operaciones de 
conservación, explotación y mantenimiento de la Zona 4ª”, que en el ámbito de esta Junta afecta a la 
carretera de acceso y camino de servicio de la Presa de La Tajera. Este contrato finaliza el próximo 4 de 
diciembre, pero ya está firmada su prórroga por 24 meses más. Y en segundo lugar, el contrato de servicios 
para la coordinación de seguridad y salud en las obras de la Zona 4ª, y la asistencia técnica para el análisis 
y estudio de la redacción de proyectos de esa zona, que afecta al proyecto de mejora de la eficiencia 
energética de la iluminación de las Presas de Entrepeñas, Buendía, La Tajera y Dique de Pareja. 

Y en relación con los contratos finalizados, el anteriormente mencionado y los estudios que ha realizado 
el CEDEX en la Presa de La Tajera. 

Toma la palabra D. Gustavo García, Ingeniero Técnico de la Zona 2ª, y comenta que la campaña se 
ha desarrollado con normalidad, solo destacando la numerosa caída de animales y que han contado para 
su rescate con la Comunidad de Regantes de la zona. Finalizada la campaña, está en estudio las medidas 
a adoptar para la siguiente, que consisten en la limpieza del Canal, reparaciones puntuales en el mismo, 
mejora de las casetas de los cuadros eléctricos del limpiarrejas, junto con el nuevo contrato de 
mantenimiento denominado de “Servicios para la explotación, mantenimiento y conservación de los canales, 
caminos e instalaciones de la zona regable del Alberche, Castrejón margen izquierda y Azután”. 

Además, se ha encargado un contrato menor de asistencia técnica para el análisis estructural en el 
puente del sifón de Las Monjas, para el normal tránsito del transporte pesado por el mismo. 

Toma la palabra D. Andrés García Moral, Ingeniero Jefe de la Zona 1ª, y refiriéndose en primer lugar 
al Jarama, comenta que la campaña ha transcurrido sin problemas, solamente destacar los ocasionados 
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con el bombeo, que se solucionaron a las dos semanas. El consumo en esta zona ha sido el de todos los 
años, aunque se permitió dar unos primeros riegos en el mes de febrero que duraron un par de semanas, 
incidencia que se tendrá en cuenta para la futura concesión. Y sobre el contrato de mantenimiento, este se 
encuentra en la mitad de su plazo transcurrido, y en una reunión con la comunidad de regantes, se acordaron 
las actuaciones a realizar, como la rehabilitación de roturas del canal y acequias principales. 

Sobre la zona regable de Aranjuez, quitando las discrepancias habituales en tema de consumos, el 
mes de junio fue complicado por las altas temperaturas. No ha habido actuaciones ni problemas importantes 
en campaña. Sobre el contrato de mantenimiento, el Ingeniero indica que se encuentra en la mitad de la 
prórroga, llevando 15 meses de los 36 que se dispone. Las próximas actuaciones se centran en la revisión 
de los acueductos, ya que se ha solicitado un informe donde consta que los problemas principales de los 
acueductos son de durabilidad más que estructurales, y sobre ello se va a trabajar con una empresa 
especializada. 

En lo que se refiere a la Sagra-Torrijos, se ha empezado con un contrato hace 4 meses, y ha sido una 
campaña tranquila en el tránsito entre empresas de mantenimiento. Y sobre las presas, la actuación más 
importante es en la Presa del Rey, que se está rehabilitando el puente-grúa. 

Interviene Dª Ángela Rojo de la C.R. de las Aves para preguntar a D. Andrés qué acueductos serán 
los primeros en revisar, y este le contesta que los números 3 y 18. 

Interviene Dª Irene Melón para comunicar que desde la DGA se van a destinar más de 16 millones de 
euros para los canales de las zonas regables, dividido en tres lotes, de los que afectan a esta Junta el lote 
1 y 2, que van a suponer actuaciones muy importantes en estas zonas para la mejora de la eficiencia de los 
canales. 

El Presidente da paso al siguiente punto del orden del día. 

 

4.- Ruegos y preguntas. 

Toma la palabra D. Manuel Píriz, de la Comunidad de Regantes del Canal de las Aves, para dejar 
constancia en este punto del orden del día su petición inicial. 

Y al no haber ninguna otra pregunta, termina la sesión a las 11:52 horas, agradeciendo su presencia a 
todos los asistentes a la Junta.  

 
 
 
 
Acta aprobada en la Junta de Explotación de1 de Agosto de 2023     
 

     La Secretaria de la Junta de Explotación 
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